

## Una niña judía de 11 años encuentra un siclo de plata de la época del Segundo Templo durante una excursión familiar



***Liel Krutokop y la moneda de plata que encontró durante la excursión arqueológica con su familia. □ (Autoridad de Antigüedades de Israel)***

(Walter Wasercier, 09/12/2021) Hace tan solo algunos días atrás la prensa israelí, así como la internacional, nos sorprendió nuevamente con [la noticia del hallazgo de una moneda de plata](#) que data del período del segundo templo de Jerusalén.

La noticia, de por sí muy especial, incluye elementos que la hacen más singular al tratarse del entorno en el que esta moneda fue encontrada (las excavaciones de la ciudad de David en Jerusalén) así como por la persona que la encontró, una niña de 11 años quien en el transcurso de una experiencia arqueológica familiar encontró una moneda de plata que tiene unos 2000 años de antigüedad y que seguramente fue acuñada en el gran templo de Jerusalén en el transcurso de la rebelión judía contra los romanos.

Quizás sorprenda a nuestros lectores el hecho de que en Israel sea común la participación de familias o particulares en excavaciones arqueológicas. Son muchos los organismos estatales, como es el caso de la Autoridad de Antigüedades de Israel o de los Parques Nacionales de Israel, que promueven jornadas en las que se invita a estos públicos “no profesionales” a convivir con su pasado en entornos bíblicos e históricos.

Este fue el caso de una familia convencional de la ciudad de Petah Tikvah que decidió llevar a sus hijos a una actividad lúdica y educativa. En el transcurso de esta actividad, su pequeña hija de 11 años, **Liel Krutokop**, nos emocionó con este hallazgo, descrito de la siguiente manera por la misma niña:

“Echamos el cubo con la tierra alrededor, y al filtrar las piedras que había dentro, vi algo redondo. En principio no sabía qué era, pero se veía diferente a todas las otras piedras. Mi padre se lo llevó a una de las asistentes y ella se lo mostró a un arqueólogo. Lo miró y dijo que era una moneda de plata que había que limpiar. Estaba muy emocionada. Cuando llegué a Jerusalén pensé que debía de haber monedas sencillas en los cubos, pero no pensé que yo misma encontraría una moneda, y menos aún, una tan rara de plata pura. Tuve suerte de encontrarla, pero también quiero agradecerle a mi hermana por haber elegido el cubo que cribamos. Si ella no hubiera elegido este particular cubo, probablemente no habría encontrado la moneda”.

El tesoro al que hemos hecho mención fue un shekel (Siclo) elaborado de plata pura que fue usado para el comercio en Jerusalén hace aproximadamente 2.000 años, durante el período del Segundo Gran Templo.

La moneda pesaba aproximadamente 14 gramos y de un lado de la misma hay una inscripción de una copa con la frase: “Shekel israelí” (“Siclo israelí”) y cerca de la copa, aparecen las letras hebreas ש"ב, la abreviatura de “segundo año”, el segundo año de la gran rebelión de los judíos contra los romanos (67-68 EC).



